

Coincidencia en la reunión de los socialistas

La victoria del pueblo de Nicaragua abriría la brecha en Latinoamérica

Las ligas entre los dictadores y de ellos con EU, es el problema más grave del continente, señalaron los delegados



por Sara LOVERA

Las condiciones internas, externas y geopolíticas que rodean a los países del cono sur con dictaduras fascistas y que viven situaciones desesperadas, ofrecen una perspectiva mínima para la liberación y la recuperación de la democracia, según se desprende del análisis, rápido y general, que hicieron ayer representantes de Argentina, Chile, Uruguay y Haití.

Los expositores, que asistieron a la reunión vespertina y pública del Comité Latinoamericano de la Internacional Socialista convocado para celebrar el 118 aniversario del Partido Radical de Chile, analizaron las perspectivas reales para iniciar un trabajo serio de unificación de las fuerzas progresistas en torno a nuevas alternativas de liberación, que tal vez, como lo apuntó uno de ellos, podría dar el esquema trazado por la propia IS.

En cada uno de estos países, el obstáculo más grande es la asociación que existe entre los dictadores y políticos tradicionales con el imperialismo norteamericano.

Y en medio de esta realidad, Nicaragua se perfila como la más cercana posibilidad de triunfo y victoria en una lucha, que de despuntar favorablemente, podría abrir la brecha de la liberación del cono sur.

Los representantes de diversos partidos políticos, luchadores e intelectuales, plantearon dramáticamente cada uno de los estadios políticos por los que atraviesan sus naciones. No aceptan la violencia, creen en la democratización por etapas, pero tampoco descartan la

EN LA FOTO, de izq. a dcha., Miguel Angel Picato de Argentina; ... "la dictadura está cerrando todas las puertas".

vía armada, que en este caso ha escogido Nicaragua, como última alternativa.

ARGENTINA

Los representantes del Movimiento Peronista y de la Unión Cívica Radical de Argentina, Esteban Rigi y Miguel Angel Picato, describieron la situación de su país, donde la represión generalizada, la pérdida paulatina de las libertades individuales y el número excesivo de presos y perseguidos políticos, hace que en aquella región la dictadura de Videla se extienda y profundice.

Sin embargo, y en ello coincidieron ambos, la esperanza radica en la fuerza organizada de la clase obrera, cuyos sindicatos no ha logrado exterminar la dictadura.

Para Picato la dictadura está cerrando todas las posibilidades de una salida que implique bajo costo social y está precipitando una situación que podría desenlazar de manera similar a la de Irán.

Convinieron los dos, finalmente, en que las alternativas para recuperar la democracia en Argentina, son políticas y ahí, dice Picato, caben muchas cosas.